
On peut parler d'une assemblée des délégués fa-

tidique. Il s'agissait de la question centrale de 

l'importance que les fédérations cantonales 

donnent à l'organisation faîtière nationale : la FSP doit-

elle se contenter des moyens existants et réduire ses 

prestations et ses activités par un programme d'écono-

mie ? Ou bien doit-elle poursuivre sur la voie suivie 

jusqu'à présent et faire tout son travail en faveur de nos 

poissons « silencieux » par le biais de projets, de presta-

tions, d'un engagement politique et d'une communica-

tion active ?

Attentes envers la FSP

C'est à cette question de fond que s'est finalement ré-

sumée l'Assemblée des délégués. En effet, le chef des 

finances Gianni Gnesa a dû montrer que les comptes de 

la fédération et du fonds d'action évoluaient vers le 

rouge et que la FSP serait en faillite dans quelques an-

nées - si les activités étaient poursuivies dans leur am-

pleur actuelle sans recettes supplémentaires. Lors de 

l'assemblée des délégués, le président central Roberto 

Zanetti a reconnu ouvertement que le Bureau directeur 

s'était rendu à l’AD de Montreux "crispé". Car "on ne 

propose pas une augmentation des cotisations à la lé-

gère". Il faut de bonnes raisons pour cela. "Au sein du 

Bureau directeur, nous nous sommes longtemps creusé 

la tête pour trouver une solution au déficit de finance-

ment". Après tout, la FSP peut se targuer d'obtenir 

beaucoup avec des structures très légères. D'une part 

avec les prestations de service aux membres et d'autre 

part sur le front politique. "Mais si nous voulons une 

fédération active, si nous voulons de grands projets 

comme le Poisson de l'année, les pêcheurs font l'école 

et l'engagement politique, nous devons travailler, agir 

et communiquer - et cela nécessite des ressources et 

coûte de l'argent".

Voie médiane

Le Bureau directeur n'a pas simplement refoulé la réalité, 

mais a regardé les faits en face de manière proactive et a 

examiné plusieurs variantes et mesures. "Le résultat de 

nos réflexions est une voie médiane entre une réduction 

radicale des prestations et du personnel et une augmen-

tation radicale des cotisations des membres", explique 

Zanetti. 

D'une part, la FSP renforcera la collecte de fonds. Les fu-

turs collaborateurs du secrétariat devront également 

s'engager dans ce sens. 
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LA FÉDÉRATION SUISSE DE PÊCHE  RENFORCÉE
   Les délégués votent en faveur d'une augmentation en douceur  de la cotisation des membres

L'ASSEMBLÉE DES DÉLÉGUÉS DE LA FÉDÉRATION SUISSE DE PÊCHE 
DE CETTE ANNÉE A ÉTÉ D'UNE GRANDE IMPORTANCE. LA LÉGÈRE 
AUGMENTATION DE LA COTISATION DE MEMBRE À PARTIR DE 2025  
EST UN VOTE EN FAVEUR D'UNE FÉDÉRATION FORTE.
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D'autre part, le Bureau directeur a proposé aux délégués 

une augmentation modérée de la cotisation de 10 à 13 

francs par an et par membre à partir de l'année 2025. Les 

fédérations cantonales auront ainsi le temps nécessaire 

pour soutenir cette augmentation dans leurs cantons.

Discussion honnête

Une discussion engagée, critique mais loyale s'en est sui-

vie. "La fédération n'a du succès que si elle est visible", a 

par exemple déclaré le représentant de la fédération zuri-

choise. Il attend un soutien solidaire de toutes les fédéra-

tions cantonales. Des voix sceptiques se sont également 

fait entendre, car l'augmentation doit être expliquée dans 

les cantons et dans les sociétés. Le Bureau directeur a 

également été invité à explorer de nouvelles voies. Par 

exemple avec des contributions de donateurs et des 

membres individuels, "afin qu'il y ait moins de resquil-

leurs". Finalement, le vote a eu lieu. Par 35 oui contre 3 

non et 5 abstentions, l'augmentation de la cotisation de 

membre de trois francs à partir de 2025 a été décidée. 

"Un poids m'a été enlevé du cœur ; nous, membres du 

comité directeur, rentrons maintenant chez nous beau-

coup plus détendus", a déclaré le président central Ro-

berto Zanetti.                                     Kurt Bischof 
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Vote clair en faveur d'une augmentation de la 
cotisation des membres à partir de 2025 et d'un 

renforcement de la fédération.
Le président 
central Roberto 
Zanetti lors de 
l'hommage à 
Charles Kull.

• Markus Schneider, membre du Bureau directeur  
de la FSP et du Conseil de fondation du Centre 
suisse des Poissons, ainsi qu’Adrian Aeschlimann, 
administrateur de la fondation, ont informé sur 
l'état réjouissant du Centre suisse des Poissons. 

• Christian Dietiker, président soleurois, a motivé 
l’assemblée sur la mise en œuvre du projet  
« Les pêcheurs aménagent l’habitat ». 

• L’administrateur FSP David Bittner a présenté  
les nouveaux produits du shop FSP, notamment  
le nouveau poster des poissons, un poster des 
corégones et le coffret attractif contenant 
les vins du poisson de l'année.

• Le président central Roberto Zanetti a informé 
sur l'état d'avancement de la "lutte en faveur des 
débits résiduels". 

• Le lancement d'un programme de conservation  
de l’espèce « Roi du Doubs » a été évoqué.  

• Charles Kull a reçu un diplôme d'honneur pour  
ses dix années d'engagement en tant que membre 
du Bureau directeur. 

• Roberto Zanetti a été réélu en tant que président 
central, car un parlementaire s'est désisté après 
avoir au préalable accepté la vice-présidence.  
Dès qu’une bonne candidature sera en vue, une 
transition en douceur doit avoir lieu. Les délégués 
ont approuvé cette proposition. 

• Antonia Eisenhut a présenté le projet « Perles  
de rivières » ; un rapport détaillé suivra. 

• Des informations ont été données sur l'état 
d'avancement d'une nouvelle base de données 
d'adresses et du projet e-Learning. 

• Différents spécialistes et présidents de fédérations 
de Suisse romande ont présenté leurs organisations.

AUTRES THÈMES ET AFFAIRES
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1. Le comité d'organisation autour de Maxime Prevedello 
(au centre) a organisé au mieux l'AD à Montreux  |   
2. Les Lucernois Franz Häfliger et Markus Fischer et  
le président zougois Philipp Helfenstein  |  3. Les 

 soleurois Christian Dietiker et Thomas Ingold avec 
Stefan Keller (BD FSP)  |  4. Le membre d'honneur 
Ruedi Hauser, l'ancien président grison Ruedi 
Gerhard et le président uranais Peter 
Vorwerk  |  5. Les membres d'honneur 
Roland Seiler et Philipp Sicher  |  6. 
Susanne Haertel-Borer de l'OFEV et Andrin 
Krähenbühl de FIBER  |  7. Un partenariat 
qui a fait ses preuves : David Bittner 

de la FSP et le vétéran de "Petri-Heil" 
Hansjörg Dietiker  |  8. La conférencière 
Antonia Eisenhut (WWF)  |  9. Le chef des 
finances Gianni Gnesa avec un collègue 
tessinois  |  10. Pas d'alternative à 
une augmentation des 
cotisations des membres : 
lieu de réunion : Casino de 
Montreux  |  11. Montreux 

rend hommage à Freddy 
Mercury …   |  12. Et 

avec ces cadeaux, 
le lieu de la réunion 
restera dans les mémoires.

INSTANTANÉS DE L'AD À MONTREUX



Lors de la session d'été des Chambres fédérales, une 

attaque extrême a de nouveau pu être repoussée. 

Malheureusement, une proposition inattendue de 

nature formelle a obtenu une majorité de justesse. Voici 

un bref aperçu de ce dont il s'agit :

Très réjouissant 

La proposition extrême du Conseil national contre l'as-

souplissement des prescriptions relatives aux débits rési-

duels lors du renouvellement des concessions pour les 

prochaines années a pu être (à nouveau) repoussée. 

C'est le point décisif, car il s'agit ici de garantir les débits 

résiduels pour les prochaines décennies. La FSP est très 

satisfaite de cette défense réussie.

Regrettable

Une motion présentée de manière surprenante par Ste-

fan Engler (Centre, GR) a été adoptée d'extrême justesse, 

avec la voix prépondérante de la présidente. Il s'agit 

d'ancrer dans la loi la possibilité d'augmenter temporai-

rement la production d'électricité dans les centrales exis-

tantes (et donc, inévitablement, de réduire les débits ré-

siduels). Cette possibilité n'est toutefois pas nouvelle. 

Jusqu'à présent, le Conseil fédéral pouvait déjà ordonner 

cette mesure dans une situation d'urgence - et il l'a fait 

durant l'hiver 2022/23 face à la crainte d'une pénurie 

d'électricité. La nouveauté serait le "transfert" de l'or-

donnance du Conseil fédéral vers la loi. Pour la FSP, cette 

proposition est totalement inutile. Les expériences faites 

avec l'augmentation temporaire de la production l'hiver 

dernier montrent que la quantité supplémentaire pro-

duite est extrêmement modeste - mais qu'en contrepar-

tie, elle cause de grands dommages écologiques.  

Suite des événements 

Le prochain chapitre de l'histoire des débits résiduels sera 

écrit par le Conseil national. Dans le cadre de l'élimination 

normale des divergences, la chambre du peuple se pen-

chera sur le projet. La FSP compte sur l'équité du Conseil 

national pour ne pas toucher au compromis historique 

conclu avec les pêcheurs dans le sillage de l'initiative 

"Eaux vivantes". N'oublions pas que le soi-disant com-

promis entre protection et utilisation a de toute façon 

déjà été très unilatéral en faveur de l'énergie hydraulique 

dans le domaine des débits résiduels (6 à 12 pour cent de 

débits résiduels pour la nature contre 88 à 92 pour cent 

d'utilisation pour l'énergie hydraulique).        Kurt Bischof 
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LE COMBAT SUR LES DÉBITS RÉSIDUELS SE POURSUIT
   La Fédération Suisse de Pêche à propos        de la session d'été

DANS L'HISTOIRE (PRESQUE SANS FIN) CONTRE L'ASSOUPLISSEMENT 
DES DÉBITS RÉSIDUELS, LE CONSEIL DES ÉTATS A ÉCRIT UN NOUVEAU 
CHAPITRE LORS DE LA SESSION D'ÉTÉ. LA FÉDÉRATION SUISSE DE 
PÊCHE DRESSE UN BILAN.
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de Pêche continue 
d'être sollicitée au 
Palais fédéral.

INSTANTANÉS DE L'AD À MONTREUX



Le prix de cet objet de col-

lection est de 222 francs. 

Cela en vaut la peine à 

trois égards : premièrement, 

son achat permet de soutenir 

le projet de la Fédération 

Suisse de Pêche "Les pê-

cheurs font école". Deuxiè-

mement, ce coffret de collec-

tion a été fabriqué par des 

personnes souffrant d'un 

handicap physique ou psy-

chique. Troisièmement, le roi 

de la lutte en titre, Joel Wicki, 

a signé la première des six 

bouteilles de collection pos-

sibles.

Au cours des cinq prochaines 

années, cinq autres personnalités 

viendront s'y ajouter, de sorte que 

tous ceux qui le souhaitent seront fi-

nalement en possession d'un coffret 

de collection très spécial et exclusif.

Il est d'ores et déjà possible de réser-

ver un carton de 6 bouteilles de vin 

pour le Poisson de l'année 2024 sur 

stefan.keller@sfv-fsp.ch. Quelle es-

pèce sera "Poisson de l'année" en 

2024 et quelle personnalité signera 

la bouteille collector restent encore 

un secret.

Sarah Bischof

La Journée des Poissons aura  
lieu cette année le samedi 26 
août 2023. Elle est placée sous  
le slogan "Le brochet, un super 
ambassadeur pour la biodiversi-
té". Elle reprend ainsi un thème 
qui préoccupe de plus en plus la 
population - heureusement ! 
Parallèlement, le slogan intègre 
le brochet comme poisson de 
l'année 2023. 

La Journée des Poissons est une 
chance pour l'ensemble de la 
communauté des pêcheurs. D'une 
part, la Fédération Suisse de 
Pêche attirera l'attention sur la 
biodiversité aquatique menacée, 
qui n'est que trop peu abordée 
dans les médias. D'autre part, les 
fédérations cantonales et les 
sociétés peuvent organiser des 
actions lors de cette journée ou 
du moins faire parler d'elles dans 
les médias. 

La FSP met à disposition à cet 
effet un livre de recettes avec des 
idées, mais aussi du matériel 
publicitaire prêt à l'emploi, qui 
peut être complété par le propre 
logo des fédérations cantonales.

Informations : 
info@sfv-fsp.ch

Bi

JOURNÉE DES POISSONS
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JOEL WICKI ET LA FSP
   Coffret exclusif de vin pour le poisson de l'année

UNE ÉDITION LIMITÉE DE SEULEMENT 111 COFFRETS  
DE COLLECTION CONTENANT SIX DÉLICIEUSES BOUTEILLES  
DU VIN DU POISSON DE L'ANNÉE EST DISPONIBLE  
DÈS MAINTENANT AU SHOP FSP.

Fédération Suisse de Pêche
Rédaction/Production : Kurt Bischof
Case postale 141, 6281 Hochdorf
kurt.bischof@bischofmeier.ch
Tél.  041 914 70 10

www.sfv-fsp.ch

26.08.2023
Journée des Poissons
Toute la Suisse

16.09.2023
Conférence des présidents FSP 
Toute la journée 

18.11.2023
Conférence des présidents FSP
10h à 12h, vidéoconférence  
en ligne

23. – 25. 08.2024
Championnat des jeunes pêcheurs 
Moossee (BE)  

IMPRESSUM AGENDA

Le coffret de collection 
contenant six bouteilles 
de vin du poisson de 
l'année.

mailto:stefan.keller%40sfv-fsp.ch.?subject=
https://sfv-fsp.ch/fileadmin/user_upload/SFV_Tag_der_Fische_23_Booklet_FR.pdf

